

EINLADUNG ZUM 7. KULTUR-APERO

Wir freuen uns, Sie wiederum zum bereits traditionellen Kultur-Apéro im Hotel Bad Murtensee einladen zu dürfen.

Dienstag, 14. Oktober 2025 | ab 17.30h Apéro | 18.00h Referat
Hotel Bad Murtensee, Hauptstrasse 5, 3286 Muntelier

Referent: Adrian Scherrer, Master of Arts, MA Archäologie
Thema: Die Steinbeile von Muntelier aus der ‚Pfahlbauerzeit‘
Dauer: ca. 60 Minuten, Teilnahme inkl. Apéro kostenlos, Anmeldung nicht notwendig

Im Anschluss daran haben Sie Gelegenheit, zusammen mit dem Referenten ein Abendessen (Menü: Grüner Salat, Karamellisierte Kerne, Kresse | Rindsspinnensteak, Kräuterbutter, Pommes Allumettes, Marktgemüse | Hausgemachtes Vanilleeis, Crumble, Warme Beeren à CHF 49.-/Person, ohne Getränke) einzunehmen. Ab 4 Personen können Sie auf Wunsch Ihren eigenen Tisch reservieren.

Anmeldung für Abendessen bis spätestens 7. Oktober 2025 unter Angabe von Allergien und Unverträglichkeiten (vegetarisch/vegan) an ernst.joerg@bad-murtensee.ch.

Das Team des Hotel Bad Murtensee freut sich, Sie an obigem Anlass willkommen zu heissen. Nachfolgender Kultur-Apéro: Voraussichtlich Dienstag, 25. November 2025 durch den ‚Gemeindearchivar‘ Michel Johner mit dem Thema: Als Muntelier noch Schlaglöcher hatte.

www.bad-murtensee.ch

DAS THEMA:

Vor 6000 Jahren – in der Jungsteinzeit – siedelten die ersten sesshaften Menschen am Seeufer des heutigen Muntelier. Sie betrieben Ackerbau, Tierzucht und Fischerei und hinterliessen, nach ihrem Wegzug, ein reiches Ensemble an Objekten. Diese Objekte und die Reste ihrer Häuser wurden von 1978-1982 ausgegraben, unter anderem mit tatkräftiger Mithilfe der Einwohner von Muntelier und von Schulklassen. Obwohl die Fundstelle die grösste Ansammlung an Überresten von Steinbeilen der ganzen Drei-Seen-Region aufweist, wurden diese erst 2022 im Rahmen einer Masterarbeit ausgewertet und 2024 publiziert.

In diesem Vortrag soll ein Überblick über die jungsteinzeitlichen Siedler der Drei-Seen-Region und die Steinbeile von Muntelier-Platzbünden gegeben werden.



DER REFERENT:

Adrian Scherrer

Geboren 1996 und wohnhaft in Biel, studierte Archäologie, Provenienzforschung, Paläontologie und Biologie an den Universitäten Bern und Zürich.

2022 schrieb er seine Masterarbeit über die Steinbeilartefakte von Muntelier-Platzbünden, welche 2024 in den Cahiers d'Archéologie Fribourgeoise publiziert wurde. Er ist ein Master of Arts und verfügt über einen Masterabschluss in Archäologie.